
Ortsbeirat Nordshausen  

9. März 2022 
1 von 2 

Beschluss 
 
 
KVG Haltestellen 
 
Der Ortsvorsteher berichtet, dass die HNA auf ihn zugekommen ist, nachdem eine 
Bürgerin aus dem Ortsteil sich an diese gewandt hatte, da sie eine sehr 
unglückliche Antwort der KVG zu ihrer Frage nach Barrierefreiheit und 
Einstiegsmöglichkeit mit Rollator an der Haltestelle Dornländerweg erhalten hat. 
Auch der Seniorenbeirat wurde bereits informiert. Der Ortsbeirat stellt fest, dass 
die Barrierefreiheit leider an vielen Bushaltestellen nicht gegeben ist und es 
anzustreben sei, wie im VEP 2030 vorgesehen (und mit Foto der Haltestelle 
„Nordshausen Linde“ dokumentiert) auch die Haltestellen im Stadtrandbereich 
barrierefrei zu gestalten.  
 
Der Ortsvorsteher berichtet, dass der Straßenmeister bereits signalisiert habe, 
erste kleinere Maßnahmen an der Haltestelle Dornländerweg vornehmen zu 
können um zumindest die dortige Entwässerungsrinne für 
mobilitätseingeschränkte Fußgänger passierbar zu machen. Die Ein- und 
Ausstiegssituation müsse jedoch von der KVG gestaltet werden.  
 
Die Ortsbeiratsmitglieder diskutieren über die insgesamt schlechte bzw. gar nicht 
vorhandene Barrierefreiheit an den Haltestellen im Ortsteil. Dabei stellen sie 
ausdrücklich fest, dass diese Problematik nicht nur aufgrund der baulichen 
Situation hervorgerufen wird, sondern auch dadurch auftritt, weil die KVG die Linie 
nicht mehr selbst bedient und Subunternehmer mit veralteten Bussen verkehren, 
die nicht die Ausstattung und Möglichkeiten eines modernen KVG-Busses 
vorweisen. 
 
Im weiteren Verlauf berichtet der Ortsvorsteher von den benachbarten Ortsteilen 
Brasselsberg und Bad Wilhelmshöhe, in denen zum Wegfall der Buslinie 12 einige 
Beschlüsse gefasst wurden. Seitens der Bürger werden Unterschriften gesammelt. 
Auch hierzu diskutieren die Ortsbeiratsmitglieder ausführlich. 
Aus der regen Diskussion bezüglich der Anbindung des Ortsteils Nordshausen an 
den ÖPNV ergibt sich der nachfolgende   
 
Beschluss 
Der Ortsbeirat fordert den Magistrat auf, die KVG zu beauftragen, die Haltestelle 
im Dornländerweg barrierefrei herzustellen. Darüber hinaus fordert er, dass bei der 
künftigen Haltestelle Klosterkirche im Zuge der Bebauung der neuen Kita in beiden 
Fahrtrichtungen ebenfalls Barrierefreiheit hergestellt wird. 
Der Ortsbeirat Nordshausen unterstützt ausdrücklich die von den Ortsbeiräten 
Brasselsberg und Bad Wilhelmshöhe gefassten Beschlüsse zur Reaktivierung der 
Buslinie 12 mit Verlängerung bis in die Innenstadt über Kirchweg und 
unterstreicht, dass nach der Liniennetzreform die vom Ortsbeirat mehrfach 
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Nachbesserns immer noch nicht zufriedenstellend sei. 
 
Darüber hinaus fordert der Ortsbeirat den Magistrat auf, dass die Buslinie 12 
wieder von KVG-Fahrern und -Bussen bedient wird, da hierdurch höherer 
Fahrkomfort und die Barrierefreiheit gegeben ist. 
Ebenso soll sich der Magistrat dafür einsetzen, dass die Nachtschwärmerlinie, die 
nach dem Fahrplanwechsel 2021 modifiziert wurde, den Ortsteil Nordshausen 
wieder in beide Fahrtrichtungen mit anbindet. 
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